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École St-Thomas 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 
SONT PRÉSENTS 

Poste Nom Représentants des parents 

1 - Marie-Pierre Gauthier  Représentante des parents 

     2- Émilie Gagnon    Représentante des parents 

3 - Véronique Bégin-Rajotte Représentante des parents 

4 -  Johanie Bédard Représentante des parents 

5 - Christine Séguin Représentante des parents 

6 - Delphine Costagliola Représentante des parents 

 
Poste 

 
Nom 

 
Représentants du personnel de l’école 

1 - Sabine Galicia Enseignante 

2 - Florence Van Houtte Enseignante  

3 - Geneviève Lauzon Enseignante 

4 - Johanne Poirier Technicienne en service de garde  

     5- Linda Kilanowski Enseignante 

   

Sont également présents à la table du conseil : 

1 - Valérie Cardinal Directrice 
 
SONT ABSENTS 

Poste Nom  

 Mélanie Gagné   Éducatrice au service de garde 

   

Conseil d’établissement 
Séance ordinaire du 9 novembre 2023 

Salon du personnel de l’école St-Thomas 

19 h à 21 h 15 

Procès-verbal 
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 

a) Présences et quorum  
Le quorum est constaté. 
 

b) Nomination de la secrétaire d’assemblée 
Mme Christine Séguin accepte d’être secrétaire d’assemblée. 
 
2. QUESTIONS DU PUBLIC 
 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

Ordre du jour – 9 novembre 2023 
 

Durée No Sujet 

2 min 1- 
a) Présences et quorum 
b) Nomination du secrétaire 
 

5 min 2- Questions du public 

2 min 3- Adoption de l’ordre du jour 

3 min 4- Adoption du procès-verbal du 5 octobre 2023 

5 min 5- Suivis au procès-verbal du 5 octobre 2023 

5 min 6- Correspondance  

20 min 7- 

Les rapports et la reddition de comptes : 

a) Rapport des enseignants 
b) Rapport du service de garde 
c) Reddition de comptes du directeur en 

vertu des articles 96.13.4 et 96.24 de la 
LIP 

d) Rapport de la représentante au comité 
de parents 

e) Rapport des membres parents au 
conseil (incluant rapport de l’OPP) 
 

     

 

45 min 8- 

Travaux du conseil : 

a) Régie interne du CÉ 
b) Sorties et activités culturelles – calendrier 
c) Projet éducatif – consultation des parents 
d) Plan de lutte contre l’intimidation 
e) Cour d’école - Résolution 

2 min. 9- Levée de la séance 

   

 
 

https://cstroislacs-my.sharepoint.com/personal/sebastien_bedard_cstrois-lacs_qc_ca/Documents/Ecole/Budget/école%202015-2016/Prévision%20budgétaire%2015-16%20St-Thomas.xlsx
https://cstroislacs-my.sharepoint.com/personal/sebastien_bedard_cstrois-lacs_qc_ca/Documents/Ecole/Projet%20éducatif/St-Thomas/PR%202015-2020/2015-2016/Plan%20de%20réussite%20St-Thomas%2006-05-2015.doc.docx
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RÉSOLUTION 
 
Il est proposé par Véronique Bégin-Rajotte et appuyé par Émilie Gagnon d’adopter l’ordre du 
jour de la rencontre du 9 novembre 2023. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 5 OCTOBRE 2023. 
 
RÉSOLUTION 
 
Il est proposé par Mme Johanne Poirier et secondé par Mme Geneviève Lauzon que le procès-
verbal soit adopté avec les corrections. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 
Aucun. 

 
6. CORRESPONDANCE 
 
Correspondance par courriel envoyé à la présidence du CÉ et à la direction de l’école St-
Thomas. 
 
Parent inquiet de la présence de l’amiante dans le gymnase et du respect des règles de 
sécurité lors de la rénovation qui se déroulera pendant les heures de fonctionnement de 
l’école. 
 
Lecture aux membres du CÉ de la lettre du parent d’élève.  Les informations personnelles 
n’ont pas été transmises lors de cette lecture. 
 
Des communications avec le service de ressources matérielles ont eu lieu pour répondre aux 
inquiétudes et aux questionnements. 
 
Des communications et des réponses ont eu lieu et ont été émises au parent avant ce suivi. 
 
Voici les informations transmises aux membres du conseil d’établissement, en suivi à cette 
correspondance. 
 
Réponses et précisions de la direction de l’école; 
 

- De l'amiante a déjà été détecté et présente dans le bâtiment, ces informations sont 
inscrites au registre des bâtiments du Québec.  Ces conditions sont connues et elles 
doivent être prises en charge dans toutes les étapes de rénovations (démolitions, 
construction). 

- Le gymnase est fermé, et ce depuis le 22 juin 2023, à cause des trous dans le 
plancher.  Ces trous ont été réalisés pour analyser la composition du plancher et du 
sous-sol pour la planification de la rénovation.  Les travaux devaient  débuter à la fin 
de l’année scolaire, les réparations n’ont pas eu lieu à la suite de ces forages. 
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- Le contrat a été signé pour la rénovation, l’entrepreneur Construction Emery 
Paquette sera le responsable du chantier.  Les travaux devraient débuter le 20 
novembre 2023. 

- La santé publique a été impliquée pour la validation des mesures de sécurité sur le 
chantier et des suivis seront faits, tout au long des travaux. 

- Le chantier sera accessible par une porte extérieure et il ne semble avoir aucune 
ventilation qui relie le gymnase à l’école.    

- Le service des ressources matérielles sera accompagné par une firme d’analyse de la 
qualité de l’air pour des vérifications de la qualité de l’air dans l’environnement du 
chantier, tout au long du projet. 

- Une classe extérieure (chapiteau) devrait être disponible dès le 15 novembre pour 
les cours d’éducation physique et pour les activités du service de garde de l’école. 

- Pour le moment, l’objectif est d’obtenir le gymnase à la fin de l’année scolaire.  
- Les membres de l’O.P.P. ont aussi été questionnés et consultés par de parents à 

propos du gymnase, en lien avec de la poussière de construction ou des rumeurs qui 
courent dans les autres écoles. La direction se rend disponible pour faire les suivis 
aux parents qui ont des questions ou besoins de précisions. 

- Une communication officielle sera faite dans les prochains jours, aux parents de 
l’école sur l’état de la construction (dérangements du chantier) et l’arrivée du 
chapiteau. 

 
 
7. RAPPORTS ET REDDITION DE COMPTES 
 

a) Rapport des enseignants 
- Deux nouveaux élèves en 5e année sont arrivés dans les classes. 
- Sortie au mont Rigaud a bien été, mais certains élèves n’avaient pas de bouteille 

d’eau.  
- Le tutorat pour les élèves de 4e-5e et 6e année a commencé et l’aide est appréciée.  
- Les élèves de 5e année ont vécu une activité en lien avec l’histoire du Bas-Canada. 
- Les policières intervenantes en milieu scolaire (PIMS) sont venues visiter les élèves 

de 6e et leur présenter les lois en lien avec les gestes et les actes criminels 
(responsabilités civiles à partir de 12 ans). 

- Halloween, l’activité de lecture dans le noir a été appréciée par les élèves. 
- Campagne électorale en 6e année pour faire l’élection d’un conseil d’élèves. 
- Les élèves de 2e année iront voir une pièce de théâtre le 16 novembre prochain à 

Valleyfield. 
- Le projet « Lis avec moi » a débuté pour les élèves de 3e année. 
- L’autrice Danielle Vaillancourt est venue faire un atelier avec les élèves de 1re année. 
- Il a eu la célébration des auteurs en 4e année. 
- Les pompiers de la municipalité de Hudson sont venus rappeler les consignes de 

sécurité en lien avec les incendies.  
- Le projet d’aide à la classe se poursuit dans l’école.  Les bienfaits sont notés par les 

enseignants et les intervenants.  
- La mise en place du programme « Vers le pacifique » est un succès pour les 

professeurs et les parents.  
- Le projet « Tim Burton » en art pour les élèves de 4e année a été commencé.  
- Le bingo de l’Halloween a été réalisé avec les élèves du 2e cycle. 
- On remercie les bénévoles de la bibliothèque pour l’organisation et le 

renouvellement du mobilier. 
- Tous les enseignants soulignent l’effort et le dévouement des enseignantes 

d’éducation physique qui doivent vivre tous ces ajustements. 
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b) Rapport du service de garde 
- Pédagogique du 1er novembre, 100 enfants ont participé (habituellement 80). 
- Pédagogique du 10 novembre, 80 enfants se sont inscrits. 
- Banque de remplacement du diner ne permet pas de remplacer les surveillants 

absents et nous avons un déficit de 2 surveillants à l’école depuis le début du mois 
de novembre. 

- Le 24 novembre prochain, lors de la journée pédagogique, les élèves iront au cinéma 
en avant-midi. 
 

c) Reddition de comptes du directeur 
- Pas de point. 

 
d) Rapport de la représentante au comité de parents 
- Aucun point à apporter.  

 
 

e) Rapport des membres parents au CÉ (OPP) 
- Le Subway a commencé et tout va bien.  
- Le comité des finissants est en branle et il aura une vente de gâteau le 23 et le 24 

novembre prochain. Des ajustements seront faits si la grève se déroule.  
- Les cotons ouatés ont été choisis et commandés.  
- Comme le gymnase n’est pas accessible, les activités de l’OPP pour Noël seront les 

biscuits, les cartes de Noël et la chorale. 
- Le Carnaval se déroulera sur quelques jours, les parents de l’OPP se questionnent par 

rapport à ces changements prévus.  Il sera plus difficile de réunir plusieurs parents.  
- Des bénévoles se sont déjà proposés pour l’activité des obstacles (RX1) qui se 

déroulera le 15 février prochain. 
 
 
8. TRAVAUX DU CONSEIL 
 

a) Régie interne du conseil 
 
Présentation du document de la régie interne du conseil d’établissement. 
 
Modifications proposées; 
Ajout de la possibilité de tenir les rencontres régulières par TEAMS. 
 
Il est proposé par Mme Christine Séguin d’adopter les règles de régie interne, Mme Johanne 
Poirier appuie cette proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
b) Sorties éducatives et activités culturelles – Calendrier 

 
Il y aura annulation de la sortie du Salon du livre à Montréal, 23 novembre prochain dû à la 
grève pour les élèves de 5e et 6e année. 

 
c) Projet éducatif – Consultation des parents 

 
Présentation des travaux du comité du projet éducatif de l’école. 
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Lecture et consultation du document de présentation de l’école, de l’environnement et des 
intervenants. 
 
Présentation de la vision et des orientations. 
 
Activité de participation avec les parents. 
 
 

d) Plan de lutte contre l’intimidation 
 
Présentation du plan de lutte contre l’intimidation de l’école. 

Il est proposé par Mme Véronique Bégin-Rajotte d’adopter le plan de lutte contre 

l’intimidation tel que présenté, Mme Johanne Poirier appuie cette proposition. 

 
e) Cour d’école – résolution 

 
Présentation de la consultation à déployer. 
 
Il est proposé par Mme Florence Van Houtte de débuter les réflexions et les démarches pour 
présenter un projet d’embellissement de cour d’école pour l’année scolaire 2024-2025, cette 
proposition est appuyée par Mme Sabine Galicia. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
9. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

Il est proposé par Mme Johanne Poirier et appuyé par Mme Geneviève Lauzon que la séance 

soit levée, à 20h56. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

_________________________                                      __________________________ 

Présidente                                                                         Secrétaire 

 

 


